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de 2012 Podría ser la década pérdida para esa región.Panorama poco alentador para América Latina.En México,
reformas estructurales, uno de los mayores retos.  Hasta hoy, México y el resto de los países emergentes han registrado
crecimiento económico, pero no están a salvo de que las naciones de Europa del Sur los contagien de su crisis
económica, advirtió Bart Pattyn.  El presidente para América Latina de la Administradora de Riesgo Coface dijo que ese
peligro empieza a sentirse en Asia, porque las empresas de Europa del Sur que invertían o compraban productos de
importación ya no lo están haciendo.  Además, ante la fuerte crisis económica que agobia, por ejemplo, a España,
muchos de sus ciudadanos están emigrando a otras partes del mundo en busca de empleos, y en México están
arribando muchos de ellos.  También dibujó un panorama no muy alentador para los países de América Latina, cuyas
fortalezas en estos momentos son sus materias primas, pero en un futuro cercano empezará a presentarse la
disminución de compra de éstas en el mundo entero.  "Hay nuevos grises en el horizonte, que pueden convertirse en
negros", aseveró.  México debe aprovechar que hoy es la segunda economía más importante de América Latina, luego
de Brasil, con un bajo riesgo de contagio de la crisis europea que, por cierto, se logrará superar hasta 2018, estimó.  Así,
señaló Pattyn, el periodo 2008-2018 se podría considerar la década perdida en la eurozona.  En una exposición magistral,
"Economía global", ante los estudiantes de la Universidad Anáhuac del Sur, refirió que en México uno de los puntos de
preocupación es el combate al narcotráfico, pero hay que tomar en cuenta que en tres años no se solucionará. Ahí esta
el ejemplo de Colombia, que le ha tomado más de 25 años.  Sin embargo sería muy bueno que el nuevo gobierno, que
será encabezado por Enrique Peña Nieto, no haga a un lado esta estrategia de combate a la delincuencia organizada,
sino que la mantenga, aseveró.  Sector energético  Planteó que las reformas estructurales son uno de los retos más
urgentes de la próxima administración federal, en especial la energética.  Fue muy optimista al considerar que la aprobación
de las reformas le dará a México el pase de acceso a ser considerado un país industrializado.  Al ser el petróleo un
importante activo de la nación es urgente contar con la tecnología necesaria para su explotación.  Y esta tecnología está en
empresas extranjeras, por lo que es importante permitirles su entrada con un margen de ganancia para que vean la
inversión atractiva.  Si en México no se soluciona la discusión de si debe o no permitirse la participación de la IP en el sector
energético, le pasará lo mismo que vive hoy con el tema de Mexicana, en que los inversionistas nacionales no cuentan
con el suficiente dinero para rescatarla y que capitalistas del exterior no pueden hacerlo porque la ley marca claramente
que 75 por ciento de la inversión en el sector debe ser nacional y que todos los pilotos deben ser mexicanos.  Es por eso
que hoy tiene una aerolínea prácticamente en quiebra (Mexicana) y otra (Aeroméxico) con muchas deficiencias en su
servicio y problemas de recursos.  Reiteró que las reformas estructurales son el mayor reto para el presidente electo
Enrique Peña Nieto, y al mismo tiempo uno de los grandes pendientes de la actual administración federal.   
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